
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

皆さん、こんにちは、ご挨拶を申し上げます。 

お盆休みまで 1 週間となりました。このところの暑さは、酷暑と申しま

すか、猛暑と申しますかとにかくこの暑さです、熱帯夜も続いております、

体調管理には充分に気をつけてお過ごし下さい。 

今、日本中、夏祭りで賑わっております。長岡、新潟に続いて三条でも

一昨日花火が上がり、祭りが大いに盛り上がりました。花火大会当日には、

田代さん、高橋さんより「ゴミ持帰り運動」に参加ご協力いただきました。

暑い中大変ご苦労様でした。 
 

私達、戦前の生まれは、なぜ太平洋戦争（大東亜戦争）を戦ったのか、

この時期になると思わずにはいられません。そして敗戦後、「日本・アズ・

ナンバーワン」と言われる復興を成し遂げましたが、バブルがはじけて 20

年余り、リーマンショック等もあり、未だにデフレは止まらず、今またユ

ーロ圏の不安です。 

以前、産経新聞に出ていましたが、ドイツでは国民に対して、年金の減

額、失業保険の適用制限を行い、失業した女性が職業紹介所から風俗営業

サービスを斡旋され、断れば直ちに失業手当を切られるということも起き

ているようです。納めている貴重な税金が、ギリシャ、スペインなどの改

革を怠ってきた国への支援に回されるのは許し難いと思うのは当然です。
 

世界経済不安という、行き場を失った投機マネーが、世界で今 金の価値

のある日本のマネーへ殺到し、さらに円高となり、デフレの下の消費増税

は、世界一番の貯金の対外提供国が今回の増税により、家計の消費を抑え

てまで借金返済を保証するという国際公約をしたと同然で、世界の投資家

は、日本への投資を増やしてさらに円高となり、企業は海外へ出て行き、

若者の雇用は失われ、税収が減って財政が悪化、また増税となるだろう・・・、
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こういう記事を見ますと先行き不安ばかりです。しかし、私は思うのですが、敗戦を経験し、復興を成したとい

う馬力が今の日本人にも必ずあると・・・。悲観するばかりではなく、やり方によって日本の発展は必ずあると

思っております。 
 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

 
 三条花火大会に、お役目で、当日のゴミ袋配布、翌朝の会場ゴミ拾いに参加し、

花火も見学して参りましたので、いわゆる「よそ者」からの感想を皆さんにお伝

えしたいと思います。 

まず、花火の印象ですが、正直な話、予想以上に素晴らしかったと思います。 

さすが県央地区最大（私も今回初めて知りました）の花火大会と言われているこ

ともあり 1 時間半の間に 8,000 発もの花火が、打ち上げられ次々と夜空を飾り

ました。とりわけラスト 10 組のスターマインには観覧席から大きな拍手が沸き

上がっていました。 

丸 山 征 夫  幹事 

鈴木ガバナー事務所より  

①地区協議会報告書並びにロータリー地域協働ネットワークセンター ダイジェスト版ＣＤ 

②地区大会記念ゴルフ大会 開催のご案内 

日 時    2012 年 10 月 11 日（木）ＡＭ7：46 東・西・南コース同時スタート 

会 場     長岡カントリー倶楽部  

競技方法   新新ペリア方式（9 ホール隠し） 

プレー代   メンバー 8,780 円  ビジター 12,000 円（乗用カート、キャディー、昼食付） 

③「アクトの日」のご案内 

日 時    2012 年 9 月 9 日（日）ＡＭ8：45～ 

会 場    長岡赤十字病院 

内 容    車椅子清掃、病院敷地内花壇・中庭草取り、献血 

      ※12：00～ 昼食・交流会

～ ８月 ６日  16,000 円 

   今年度累計 132,000 円～
i

坂 井 君

そうです。風呂の温度～♪

吉 井 君

と中尊寺の旅」に皆で参加しましょう。
いよいよお盆…！ゆっくり休んで後半の体
力をつけて下さい。

丸 山 ( 征 ) 君

と話したのですが、現地は42～43℃だった

10/16～17、4クラブ合同の行事「南三陸町

いよいよお盆です。休みの後、元気でまた
例会でお会いしましょう

お暑うございます。一昨日、中国南京の人

石本直前ガバナー事務所より  「研究グループ交換（ＧＳＥ）報告書」  

第４分区杉山ガバナー補佐、巻ロータリークラブより 「第４分区ＩＭ」 開催のご案内 

テーマ   「共学・共働・共汗の奉仕の輪」 

日 時    2012 年 9 月 29 日（土）13：00～19：00 

        12：30～13：00 受付    13：00 式典   13：30 講演会 

        15：00 海岸清掃、入浴    17：30 懇親会 

会 場     ほたるの館（農村環境改善センター） 

平 松 君

1分のショートでお願いします。

高 橋 君

最高でした！

谷君、銅冶君、野中君、渡邊（光）君

が無事終了。とにかく暑くて疲れました。

石山君、大渓君、草野君、滝口君、田代君、田中君

鈴 木 (圀 ) 君

BOXに協力！

土曜日の花火は素晴らしかったです。

本日ショートスピーチらしいです。 ガッツリ

昨日の商店街「夜店市」で3日間の三条祭

柏崎ロータリークラブより 「創立 60 周年記念式典」のご案内 

日 時    2012 年 10 月 28 日（日）11：00～14：15 

会 場     柏崎市産業文化会館 



8,000 発と言ってもピンとこないかも知れませんが、あの長岡は 2 日間で 20,000 発（1 日で約 10,000）で

すので、打ち上げ数から言えば、遜色ありません。ちなみに新潟は 10,000 発、寺泊は 5,000 発、加茂はたっ

たの 1,000 発です。 

とても素晴らしい花火大会ではありましたが、「更に素晴らしい花火大会にするため」市外さらには県外から

人を呼ぶため」の課題も見えてきました。 

１．場所取り問題   

     良い場所には早い時間からブルーシートが張られていて、ある程度早めに会場に行ってもブルーシートが邪魔。

中には 10 人ぐらい座れるブルーシートに 2 人の若いカップルが堂々と座っている無法者もいました。 

    ある程度、ブルーシートに規制をかける必要があるかも知れません。更には、招待席以外の有料席を設けるべき

だと思いました。この規模の花火大会で有料席が無いのは三条くらいです。指定席にしなくてもエリアを決めて

有料ゾーンを作り、1 人 1,000 円でも取れば、苦労して場所取りまでして見に行きたくないという人も会場に

足を運びやすくなります。前売りにすれば、剰な場所取りも無くなるし外部からも来場しやすくなります。花火

の打上財源にも一役買います。 

２．ゴミ問題 

     持ち帰りが周知徹底されていたのと、三条市民はさすがにマナーが良く、見学会場にはほとんどゴミは残され

ていませんでした。一方で、花火帰りに周囲のコンビニや軒裏にゴミを置いていく人たちがいたのも残念ながら

事実です。会場にゴミ箱を設置する必要は無いと思いますが、大きなゴミ集積場（ゴミステーション）を 1 箇所

でも作ってあげればこの問題は解決できると思います。 

３．会場までの交通 

     外部（市外）の人が来るのには不便な会場。駐車場は、もちろん無いし、定期バスなどもなかなか不便です。 

    燕三条駅、東三条駅から有料でシャトルバスを出せば、ＪＲ利用の観覧者、すなわち市外の観覧者も増えるはず

だと思います。 

４．演出面での提言 

     花火の間隔が長すぎ！  今回から、花火毎にスポンサー紹介があり、また、1 時間半での 8,000 発は間隔 

が開くのは致し方ないので、合間に音楽を流すと共に、打ち上げに合わせて音楽を流すなど工夫が必要であると

思いました。 

 

 

大好きな暑～い夏、真っ盛りです！ 

心と身体をリセットするため？このところ毎週休みには海に行っています。 

腰を痛めてからずっとマリンスポーツを諦め、人のやっているのを見ては我慢

していたのですが、昨年から身体にあまり負担のか

からない“スタンドアップパドルボード”というの

があると知ってトライしています。昨日も野積海岸

で楽しんできました。 

スタンドアップパドルボード・・・とは余り馴染み

がないと思いますが、サーフボードに立ち、ハンド

ルの長いパドル１本で左右をかきながら海上を進

む、とても簡単なスポーツです。アクティブ感はあまり無いのですが、ゆったりと

海上を散歩する感じは何よりも癒されます。 

９月いっぱいは出来そうなので、暇をみつけては続けたいと思っています。皆さんも如何ですか！ 
 

   

 

   

 

 

               編集後記に代えて 

    地区幹事雑感   

地区幹事小山楯夫（新潟ＲＣ） 
 

最初におことわりしますが、長文で真にご迷惑のことをお許し下さい。読みにくいと思いますが。 

2 年間で感じた多くの事がありますが、地区組織・運営・管理についてその幾つかを記述しました。 

ロータリーのレールに乗せる 

2010 年1 月頃だったと思うが、ガバナー・ノミニーに決まったばかりの石本隆太郎氏から2011－12年度の地

区幹事を受けて貰いたい旨話しがあった。 



2004－05 年度、横山ガバナーにも地区幹事を任命された。「何故若いロータリアンを指名しないのか」と尋ねる

と、「地区の運営・管理を軌道に乗せたい」とのことだった。そして「俺と一緒に活動してほしい」と言われ、根性

よく二度目の地区幹事を引き受けた。この間、地区役員諸兄には辛辣な事ばかり申し上げて、さぞ不満だらけの一年

間であったと思う。 
 

地区・クラブの運営・管理をドラスティックに変える必要があると思う。然し、変えると言っても、指導者達の都合

の良いように変えるのではない。ロータリーの理念(規則) に基づいて、現状に即した運営・管理を行う事だ。長い間

に少しずつ変化し、大きく変ったロータリーだ。全て、とは言わないが、クラブや地区の指導者達は変化を認識して

きたのだろうか。 

突然の地区役員委嘱で、何をどうすればいいのか任務・ノウハウが分からない。前年度、或いは往年の方法を踏襲す

れば先輩達から文句は出ない。この様な指導者の下、クラブ、個々の会員は分担金を賦課されて、適切に使われてい

るかどうか考える事があるだろうか。また、クラブの代表者である会長・幹事をはじめ指導者は、PETS・地区協議

会の後、地区の事業計画、予算などを会員に詳しく説明し検討しているだろうか。例会はこれらの事を討議する場で

はないか。指導者には指導者としての責任がある筈だ。 

クラブに帰って、会議の報告では「議題○○が賛成多数で決まった」。この程度かも知れない。会議に出席して、真

剣にクラブを代表する意見を述べて討議し、決議したのだろうか。「長い物には巻かれろ」で地区役員などの提案に、

物事を判断する事さえしなくなったクラブ代表者。これでクラブや地域、青少年の育成にロータリーを発揮できるの

だろうか。無気力、無関心、無思考では責任回避であり、代表者の資格に疑問がある。時には議論が激突する事もあ

ろう。大いに論じ、周りに聞かせ、結論を出せばいい。何も考えない者は、会議に参加する必要も資格も無い。もっ

と大切な別の事をしていればいいのだ。時間の無駄である。物を考え、発言し判断できる代理人を参加させればいい。 

★ 付和雷同の汚名を恐れよ「独立思考者の安全ではない道を行け。危険な論争にあなたの思考を曝さらせ。あなた

の心を語り、『変人』というレッテルを貼られることより付和雷同の汚名を恐れよ」★ 

トーマス・ジョン・ワトソン(1874 - 1956) IBM 社長 

従業員が働いている時間、例会場で企業のトップが集まり昼食を食べて、いつも会っている仲間とゴルフや趣味、飲

み会の話しに花を咲かせてはいないだろうか。会社経費でロータリーの会費を納入している会員は、どのように考え

るだろうか。「例会をサロン化するな」と入会間もない頃、或るガバナーが言っていたことを思い出す。 
 

会員増強と会費(会費とメリット) 

毎年、会員が減少している昨今、会員増強が声高に強調されている。例えば、自社の製品を人に売る(勧める) 場合、

その製品情報を正しく知り、客に詳しく説明できなければ買っては貰えない。ロータリーに勧誘するとき、既存会員

はロータリーをどの様に説明しているのだろうか。「まぁ、いいから買ってくれ」ではすぐに無用の長物となり、捨

てられてしまう。会員増強には、先ず、既存会員のロータリー情報教育から始めなければならない。諸兄は、どのよ

うに説明されて入会したのだろう。地域の著名人の名を挙げて、「誰々さんも会員だ。あんたも入会しないか」など

と言って勧誘してはいないだろうか。ステイタスのシンボル、親睦も否定はしないが、その先は? ・・・。 

最近のロータリーは、間違った方向に進んではいないだろうか。「奉仕、奉仕」と叫び、「汗出せ、金出せ、時間く

れ」挙句の果てに、若い会員は献血で「血液」まで採られる。こんな処に若い会員が、高額の入会金と会費を払い、

社会奉仕活動をしようと思って入会するだろうか。何故、それほど会員を増やさねばならないのだろうか。RI や地区・

クラブの運営資金減少のためか。組織が大きくなれば当然運営経費がそれなりに膨らんでくる。 
 

地区役員 

地区役員になると、就任挨拶では「何も分らない。一年間皆様のご協力・ご指導を得て勉強していきたい」などと言

うことがある。分らない者がクラブやクラブの委員会等の指導・助言ができるのだろうか。「ロータリーは人生の道

場」と言われ、「自己修練の場」だ。他人
ひ と

の金（賦課金）を使って、ロータリアンが自己修練して貰いたくないと思

う。「超我の奉仕」や「四つのテスト」の標語が虚しい。 

日本全地区規模の委員会研修会、ガバナー会会議等々、これ等の会議・研修会などに旅費、登録料を支給され参加し

たからと言って、地区・クラブ運営にどれ程の効果が得られ、クラブに浸透しているだろうか。ロータリーの「○○

奉仕活動の手引き・○○要覧」など、ロータリーの最新情報等はインターネットでいくらでも読むことができる時代

だ。 

日本の地区役員、クラブ会長など年配の会員に意外とIT 識字率が低い。全て事務局任せで自ら事務処理をしない。

これでは経費も嵩む。メールの読み書き、送付、ホームページを読んだりするくらいなら、特別な技術を必要とする

訳ではない。指の二・三本でキーボードとマウスの使い方を覚えれば、今日から世界が広がる事は間違いない。 
 

地区役員・委員の会議では交通費が支給され、ホテルなどで昼食を取り、一体どれほどの事柄を討議・研修している

のだろうか。これらの地区指導者・役員は顎足が付かなければ奉仕の相談も研鑽もできないのだろうか。勿論、地区

会計基準の下で私も洩れなく戴いてきた。ロータリーは、そんな処ではない筈だ。 

とにかく、地区の諸会議が多すぎる。とてつもない賦課金をロータリーが徴収し、その殆どをロータリアンが地区組

織運営のために使っている。不思議な奉仕団体? だ。 

ロータリーの諸会合では、ガバナー、ガバナー・エレクト、クラブ会長エレクト、地区代表議員、委員会の招集者以

外、義務出席とか会員数の何パーセント出席などと云うものは無い。諸外国ではどうだろう。広大な地区や、一つの

地区が複数の国にまたがっているような地区では、頻繁に集まって会議ができない。集まる必要も無い。ガバナー事

務所は、自宅で奥さんの手伝いを得て二人で処理している。 

日本のロータリアンには想像できないだろうが事実である。各委員長が任務を熟知して、これまた、ほんの数名でガ

バナーと離れて自宅で執務し、IT を利用して関係者と連絡を密に取り合っている。 



 

3 年任期の委員会で最後の1 年間が自動的に委員長になる。本来、委員長の任命権はガバナー(エレクト年度)にある。

ガバナー・エレクトに就任した年の7 月1 日に任命し、1 年間ガバナー・エレクトと研修し、ガバナー就任年度に委員

長を務めるべきであると思う。3 年目のベテラン委員長は、継続的活動などのアドバイザーの役職で残れば良い。ガバ

ナーが任命した委員長でないと、プロ化した委員長がガバナーの方針などはそっちのけで前年度事業を踏襲する。委員

が、総入れ替えしてしまうと以前の事が分らなくなるので、3 年任期としているだけで2 年目が副委員長で、3 年目が

委員長である必要もないし規定もない。委員の任命はガバナーの任務であって委員長ではない。 

 

                                                

 

 

 

 

 

 

 

    

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

P-1

ると思います。これを『ロータリー・モメント（心に残るﾛｰﾀﾘｰの体験）』

P-6 
～16

P-22 
～27

P-32
～33

P-37
～44

P-53

P-58 

P-2 
～6 

P-7 
～9 職業を通じて会員個人を紹介します。　

今回は小倉RCのキャロル・カウンセリング治療院院長　木曽　長会員です

地区別クラブ数・会員数・出席率一覧
5月の当地区出席率は84.84％、34地区17番目。

7

　　　　          　　（クラブ会報委員会　委員長　星野健司）

9

　　　　　　以上、興味深い記事をご紹介致しました。ぜひご一読下さい

てきました。

この人この仕事　障害に立ち向って人生を切り開く　　　

〔縦組みページから〕　 

はじめる一歩　ロータリーにＮＯはない
「ロータリーにＮＯはない」… こんな言葉を耳にしたことがありますか？

5

6

小さな村の生き残り策だと思って、私は飯館村の「までいライフ」を進めて

の生き残り策というよりは、日本の30年、40年先のありよう、というふう

に考えてもいいのではないか、むしろそう考えるべきではないのか、と思え

8 「お金の世界」から「いのちの世界へ」　　飯館村村長　菅野典雄

きましたが、いざ大災害、特に原発事故に遭ってみますと、どうも小さな村

た。現在このプログラム参加地区は12地区となっています。

心は共に 東日本大震災 ロータリー希望の風奨学金 12地区合同プログラム
東日本大震災直後、ガバナー会では、全地区のロータリアンに義援金のお願

いをし、全国から多額の支援金が寄せられました。それらの使途は、各地区

の風奨学金」として、進学する子供達の支援に役立てられることになりまし

に任せられることとなりましたが、10地区からの支援が 「ロータリー希望

述べ、「ロータリアンなら誰しも、自分にとって特別な意味のある経験があ

と呼ぶ人もいます」と紹介しています。「皆さんのロータリー・モメントを

ロータリアンはもとより、ロータリアン以外の人にもご紹介下さい」と奨励
しています。

前年度、増強成功クラブからのワンポイント・アドバイス

　 ロータリーの友　８月号についてご紹介いたします。

2
前年度、増強に成功したクラブ担当が「増強の秘訣」を語る座談会

1

〔横組みページから〕　 

座談会　会員増強成功の秘けつ　　こうして会員増強に成功しました！

RＩ会長メッセージ　「 心に残るロータリー体験 」　　RI会長　田中作次
田中ＲＩ会長は、「会員を増やす鍵は、一人ひとりのロータリアンが、ロー

タリアンになって良かったと納得し、他の人達に情熱を伝えることです」と

■表紙（縦組み）：2770地区春日部ＲＣ・染谷英壽会員が撮影された 雄大な「影富士」

ロータリーの基本知識
16ページにわたり、ロータリーの基本的な活動について紹介されています

3

ロータリー米山記念奨学事業の基礎知識　—奨学金制度編—

本情報が8～9月号で紹介されます。

4
米山記念奨学事業は、日本が誇る意義ある事業です。その「よねやま」の基



 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


